
ОБЪЕДИНЕННЫЕ НАЦИИ 

ГЕНЕРАЛЬНАЯ 

АССАМБЛЕЯ 

": 

Distr. 
GENERAL 

А/С.2/222 
22 Noveыber l963 
RUSSil:\!.1! 

3725== 

ORIGINAL: ENGLISH 

Восемнадцатая сессия 

ВТОРОЙ KOf.JИTET 

ОРГ.АН"АЗАIU1Я РАБОТЫ I\OIVMТETA 
НА БУдУIЦИХ СЕССИЯХ 

Запис~а ~~~теля 

Председатель Комитета имеет честь nрGдстави~ь членам Второго 

комитета nр:илагае:w.ый текст зая::зленил" который он состаDил ввиду 

возможной реорганизации nорядr~а и методов работы Комитета на буду

щих сессиях Генеральной Ассамблеи. 

__ с..,-• 

Если со стороны Комитета не Естречается возражений, Председа

тель nредлагает обсуд:и1·ь этот воnрос на nредnоследнем заседании 

Второго комитета на текущей сессии, когда, как он надеется, деле

гации будут готовы высн:азать свои соображения по nредложениям, ко

торые он делает в конце этого заявления. 
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МЕТОды РАБОТЫ 

Пре);С,4е чем закончить нашу работу в :этом году, мне nредставляет

ся :желательным., чтобы мы nосвятили не.н:оторое время nересмотру и 

оцеш~е nоря~а и методов нашАй работы. Это, собственно говоря" 

является nретвсрен:ием в жизнь той поли·rию1, r~o'I·opyю Генеральная Ас-

самблея nрИНЯЛа В СВОеЙ реЗОЛЮЦЮ1 1845 (X~l:J:)" .КОГда она рекомендо-

вала nредоставить nриоритет обсуjl{дению сnособов улучшения методов 

работы. В своей резолюцт..и lU9З (XVII.'I:) ГенЕ:ральная Ассамблея ут

вердила ряд мероnриятий, наnравленных на ускорение рабоl'Ы_, .которые 

были nодготовлены Сnециальньiм .коыитеrом: после долгого изучения и 

многочисленных совещаний. 

Разум:еетс.я:" такой лерес!.!отр и в:ытеr~~а:ющие из него рсн:омендации 

основаны" главным обрааом" на точке зрения Генеральной Ассамблеи в 

целом. С другой стороны, .ка~дый главный .комитет с течением времени 

выработал свои методы работы и даже лра.ктичеекую nроцедуру, .которые 

nредставляются наиболее nодходящими длЕ работы в той обласJ:и, ко

торая ему отведена, и для: встр.ечающихся лроблем. Поэтому мне ка

жется, что это соответствовало бы nолитиrсе Генеральной Ассамблеи" 

если :мы в нашем Комитете обменя:ем:ся в::глядами с целью улучшить ме

тоды нашей работы и нашей nрг.~тиr-си с учетом оnыта, nолученного за 

nоследние сессии и, в частности, за сессию, .которая теперь близится 

.к ко:щу. Я считаю" что" nриступая к этому, м-ш не должЕы делать 

упор на nроцедурн.ые тон.кости 3 а ис.ft:ать nравильное соотношение между 

сущностью того, что мы делаем, и различншш сnособами ос~пцествления 

связанной с этим работы. fvlьr дол:>mы nринимать во внимание оnыт nре

дыдущих лет и" оnираясь на этот оnыт, смотреть вnеред и стараться 

nредвидеть возможный ход работы Комитета в блю:<айшие годы. 

В nоследующем изложегrnи я, естественно, исхожу из моего личного 

оnыта во Втором .комитете за четыре сессии Генеральной Ассамблеи, но, 

noм~wo этого" я nровел ряд обс~~де:ний со многими старыми и новыми 

членами нашего Комитета. Вряд ли есть необходимость указывать, 
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что я таRже восnользовался советами Се~етариата, который, благода

ря занимаемой и.ч nозиции., имеет возможность следить ка.~ за nостоян

ными, таR и за измепяrощимися элемантами нашей работы •. та~, г-н. 

де Сейн настаивал на том, чтобы я взял на себя р~о:аодство, когда 

21 октября 1963 г. в кош~е общей дискуссии он заязил: 

"Присутствуя на этих n:peiOtя::::, я бъrл-nораженs у:аидев, сколько 

общности мнений существует в настоящий момент в отношении этой 

nроблемы :эконт.шческого раз в:v.ти.f.l:, которая является центральной 

темой всех наших дисi~усси::I. Ипе ка~хется" что теnе;>ь имее·rся до

статочно согласия no общим асnе:\:там :.:.ю:r:роса, для того ч-:r:о.бы мы 

могли придс;.ть нашей дискуесии боJн:е Iсо:t:-шрстный хараrстер, чтобы 

мы :могли выяснить, каким образом мы можем исnольsовать В':t'орой 

Rоми·rет дJrя разрешзпия :вопросов коrшр:;;т:ного xapaleтcpa.'l которые 

теnерь в~ тают nеред :нами. Орг::..нv.эация наших nрений nредс'l·авJiяет 

собой достатоqао ва~:!НJс'10 сторону более широкой nроблемы создания 

нового органа, о которой я :у"'):::се говорил. Я считаю, что было бы 

nолезным, чтобы nосле окончания наших теnерешних nреF..ий, которые 

nодают столько надежд во всех о::нршени.я:х, мы подУJ',rали об этой 

nроблеме, ибо тогда Комитет смо;:::~ет играть в будущем, как и в 

nрошлом, ту роль, I~otopaя от него ожидается''. (A/C.2/L.[32.) 

Позво:.rьте мне обратиться: в перв~"Ю очеред~ к nрошлему оnыту. Ог

лядываясь на nрошлые сессии Второго комиJ:"ета" мы :м:ожет установить. 

два г.1:авных этаnа в nорядке работы Комитета. На nервом.этаnе он за-:

нимался: сначала довольно nодробным рассмотрением оnеративных nрограмм 

и затем переходил к об~1м экономичес~им воnросам, включая общие nре

ния и рассмотрение nроеr~тов резолюций" которые nредставлялись в связи 

с этими прения:ми. Этот nериод может быть охарактеризован приблизи

тельне следующим образом: i) имелось значительное разнообразие 
точек зрения относительно экономического развития и роли, Rоторую 

должна играть в нем Орr-анизация Объединенных Наций; 11) оnератив

ные nрограммы и, в частности, нормальна.s: и Расширенная nрограммы 

технической nоr.ющи все еще находит1сь в стадии формирования" и раз

рабатывалась система v..x тщательной проверки и nостоянной оценки. 

1 ... 
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В частности., раз:зивающиеся с7ра:аы у.z:;:елз:ли в то вре11:ш большое вни

мание воnросу рационаJrьного наnр~вленил этих nрог:рамм:; однсшо они 

nостеnенно начинали ставить воr; больший упор на nроблемы об:дего 

развития." ТаЕИе I~ar~ лланv:рование и индустриализация:, nрито:rс :rсаnитала 

и торго:еля. 

Вскоре nосле со~дания Сnециального фон.z:;:а КоМИ1'СТ встуnил в но

вую ста.г:ию" что стаJ::о оссбешrо зг.метв:с на пятнадцатой сессии в 

1960 году, :rсогда., r:a:rc иэвестiю; Пrю.г:седателгм Кс:,-l.итет.з. был д-р Я:Е-:ез 

Становни:rс., уважз.емr<::й nредсташ .. ::r.е.:.тs Югосщ::.:;ш;/r Q эт:-.t вто::)аЧ с·i'адия 

б 
u ~ u 

вызва.1Iа изменение в наших. мете д ах ре.. оты. Оспов:нои эа.дачс;и 1~аждои 

сессии с'J:ало обсу:~дениэ общих э:{оно:мичесх"Сих :воnросов 9 и о:::тэрг.ти:s!'IЕе 

nрогра1111М:Ы nодвергаJIИсь о6су:к.r::е;.rи:ю в ос·:"'авшееся: время., ч:-о Щ)ИJJело I~ 

крат:ЕСому $ мо:~:сет бьгrь да:-~:е ~ СJ',:иш;:-.:ом кpt~т:к:oj·JiY., изучению этих програм:м. 

Хотя в этом году у нас был только один т~7р общих прен:ий_, двэ гp;yr:!nr.r 

воnросов, которые мы уста:н:овиJ'.JЛ в 1960 году., все еще отражаются на 

порядке наше~ работы. 

введенны~ в 1960 году новы~ nорядоR работы., nожалут.Л" несколы:о 

заnоздал. В общем,:~ оnерати:а:s:ые nрограмны давали хорошие результа

ты, и ГJiаЕная зада'G:а Г.;нсраль:rю~ Асс·а:мблеи заклю-:.а:алас!:, в том" чтобы 

nросить лравительс'!:ва увеличить их взн'Jсы, задача., nеред которо~ мы" 

кстати говора., все еще стоим. Поэтому вnолне естественно, что Коми ... 

тет сосредоточил свое внимание .на раз::~аботке об~цих ли:шй nоJТ..итики 

экономичес:rсоf'о разв~тия$ каrс в национальном, та:rс и в ме:::~дународном 

масштабах., и на обсу-ждении от.дельз:гrх возниl'\а:ющих в этой связи во

nросов, та."tих как nланирование.? реорганизация национальной э:n:ономики 

на разносторонних началах" инду·стриализац.иz, региональная и субре

гиональная интеграция" nриток ~апи'I·ала, финанеирование Р..а основе 

м:а:огос':::'оронних соглашений э:н:ономического развития через nосредство 

Организации Объединенных Наций и" в зm'Слючение" хотя это отнюдь не 

является nоследним no своей важности, ме;:.:дународная торгов.пя, кm~ 

главное орудие Эl'\оно:мичесi'Сого раз вития. 

1 . о. 
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Само собой разутА:еетс;r, ч:-о кажднй из этих воnре)сов вызывал 

nродолжительн;утю и сло;е.нJпо дискуссию, и изогда по отдельным вопросам 

нам приходиJrо-зь ЕЫСЩ7"ШИ:вать ргз:rсо противоречивые мнения. Однако я 

считаю~ что этот от:;.~ро:ве:аный об:r'.tЭН мнеr:ий был для: вvех пе..с полеэньrы:, 

и теnерь мы лучше nонv:мг.ем осз:о:сЕые nроблемы раз:си1·:-иr и у нас есть 

.:r:yчiJee вза:t-:мное nонимаю1е разлитшых точе;:е зрения. В частности" 

во время nоследних .z::::вух ссС'сий мы б:оr.пи сзит.етзш:ыи сбли)i{ения острых 

расхожде:шй, и теnерь мы на::одимся на nути :г: доге::вореr-:пости по оn

ределеr-Iным основным: сторанг.:м Г.JI<lBH1:LX вопросе в. Нап·~)11:r-.:ер, Геь:ерал:о-

u с u ныи екретарь сам :недг.:вна у:каза.r: ,)1 что рг.з :s:v;.тиа sr:o.ллeтcsr о.:rпои из 

трех важнеЙП!ИХ и наиболее сро:;rн:ых заr.ач (разор:тжение, де!~олонизация 

и раз вит и е) Орг&низации Об1:ещшэ:r-::ных Еаций ( Cooni.:~e:t-IИe д.ля nе1:0.ат:и 

Организации Объединэ:пiых Нс..ций ;t:2 S'l/1580) . Я полаго.К' _, что мы :все 

согласны с тем., что шн~ется категоричеСiсая: Fеоб:;;:()димость реаргапv.-, 

зо:вать экономику раз:вивающихся С'l'ран на ро.зносторонаих началах и, 

в частности, содействовать их индустриализации. Мы в~.е соглашаемся 

с тем, что самопроизвольные рыночные силы не могут ca.ivrи по себе обес

печить развитие, :r.:оторое требует сознательных усилий как в националь

ных1 так и в ме;.<:дународных :rv:асштабах, иначе говоря, nланирования. 

Иы согласились с необхсдимос':'ью nредо(;тави':'ь nриоритет nодготовке 

кадров и дp'JTvEvr важным средствам nрогресса, для того чтобы nозво

лить рRз:в:1вг.ющимся страЕам nрадвигаться вперед и nокоЕчить с их 

традицио:а:ны:м не про·С'рессирующим образом Уси:зни. Неда:вно мя едино

душа о nестановили созвать Iсонференд:1ю Оргаз:изации Объединенных Наций 

no воnросам торговли v. развития, вrо:к:ность которой мы все хорошо 

понимаем. 

Я не хотел бы nреувеличить наш успех. Многие важные разногласия 

все er.:J;e nродо.л~:сают существовать. В пе;соторых областях, вместо общей 

договоренности, мы стэ.рс:емся: добиться компромиссов~ Но и тсорети

~lески и в ка;::щодпевных nрюстичес:::~их. отношениях мы приблизились друг 

к другу, и :мне I:ажется:, что мы можем с удо:злетворенисм отметить тот 

1 о •• 
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Фаr-tт, что nолученные nоло~:а1телыrые результаты отразились и на Орга

низации Объединенных Наций, и на нашем I{охлитете. Разумеется, их сле

дует связать таю:::е со многими яrзлени.ями, nроис::::одящими вне Органи

защш Объединенных Наций : по сравнению с 1945 годом nри nомощи 

университетекил и других научных исследований, а таю::<е из каждощrев

ного опы~rа раэ:аивающихся и других стран, который ш~ог~а бывает тя

жельш, МЬI теnерь знаем гораздо больше, чем мы знали раньше относи..: 

тельно развития, и в теории, и на nракт:vш:е. :;з таком широi~ом смысле 

я считаю великим и.? может быть, r:ажс истор:t-:чес:r::им достижением тот 

факт, что Организация 06'"Jе.Qfненных На~ий и·наш Комитет были в сос

тоянии так далеко nродвинуться вnеред па nути I~ coз.z:,:aнrn:o общей 

nлатформы. 

Если то" что я только что сказал, действительно отра::::(ает Шln:e 

теnерешнее nоложение, то из этого следует, что присnособление нгших 

методов работы вероятно носит актуальный хараrстер и что nри обсуж

дении того, в lЦiком наnравлении долj:ш:а быть проведена реорганизация, 

мы должны хорошо nомнить об основных рю.шах, в которых nроходит наша 

работа. Поэтому,. хотя я те:1ерь и nерейду к nрозаИческим воnросам, 

касающимся организ~ции работы и nодготовки nовестки дня, я считаю, 

что к ним можно nодойти толысо с учетом нашей работы в целом. 

Может быть, уместно наnомнить вам, что м:sr можем толы(:о обменят:ься 

мнения:ми, но не мо!:сем nринимать шшаки:~ решений относите ... ч:ьно методов 
работы,., которые явились бы обязательными для :Зторого ко1rитета на 

его заседаниях в будущем. С другой стороны, я надеюсь, что наш 

обмен мнениями может о:r~азаться полезным для будущих сессий Комитета. 

Трудно nровести крупные изме:r:~ения или отстуШ1'I'Ь от традиционного 

укоренившегося nорлд:н:а без nредварительной дискуссии, так как деле

гации, готовясь к ~~частищ в сессии, исходят из nорядка работы nре

дыдущих лет. Таким об:;.Jа:зом, хотя мы и не можем обязать наших 

nреемниri:ов, которые займут наше место в будущем году во Втором коми

тете, мы вес т.е мо2~ем: дать им :возможность восnользоваться 

1 ... 
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.Rолле;стивЕ:ЬIМ оnытом нашей работы" nродолжавmэйся nочти три меся

ца в атмосфере" которал в Э7О:М I'оду Gыла срг.:внител:ыю чт.ж.да ре::ш:их 

стоЛI~но:вений. Поэтому я считаю возмо~кп:::.rм nоднять не~оторые вопросы 

и даже выс:ка:зать определенные предложения. 

Пре)Уде всего, ряд членов I{оl\'i .. итета обращалсs:r .ко мне с вопросом 

относи'.I'ельно возможност~ видо~1зменпть существующий П()рJ::док нашей 

работы в том, что кас.ае7с.я общих прсний,; другие члены 1Сомитета, 

однако, признавали за су..цест:еующеt1 системой и :некото:рrе преимуще

ства. Должен признатьс.я, ч:·о я с:з.м считаю, ч·rо" НGсмотря на то, что 

заявления разл:ичн:r:,r:::::: ораторов С:ываю'r ценню.~и и будчщи:rvш :r-.r:ысль, осщие 

прения в их настоящем :виде зат4ги:ааются па слишком nродолжительный 

срок и содержат мпого п-::>вторений" что относ~1тся кю~ к шrст.ушrеF ... иям 

отдельных ораторов па той же сессии:~ тю~ и к повтор.rrющейся из года 

в год рут?.:а:е выстуш:ен:1й. Я должен отrсровенно сказать, что, по 

моему мнению, в бу~ущАм м~жно более целесообразно исnользовать 

время, посвяти-s его рассмотреБ.ию r~ош<:ретных воnросов. 

Спешу оговориться: предлагая такое изJr.енение, я: отяюдь не отри-

цаю того, что об::.цие прспия сыграли в прошлом важную ро.ль и что 

делегации" кш<: правило, расценивали их как удобное средство для 

изложения своих взглядов. Oбr4:zie прения: давали всем и кю:.:дому широi<:ИЙ и 

и чрез впчайно ценный обзор мировой экономической 1\Шсли. Нельзя 

отрицать и того, Ч'l'О имезruий место один тур общих nрений сыграл из-
u u 

вестну:ю роль в составлении проектов резо.п:юЦ"vШ, т .е. в осуществляемои 

одновременно rrзакулисноИ" работе. Однако нужно еще задуматься над тем:, 

имеют ли общие nрг:tiИЯ -:rакое реr:ш.ющее значGние для составления лроектов 

резолюциИ, и,чи просто делегаr~и::-1 пользуются временем, отведенным на 

общие прени:з:, для nрове~ения Ееофициальных совещаний. 

Поск~льR:у все мы телерь глубже озпаЕомились с задачюm Второго 

комитета, ценность этого этапа нашей работы становится уже не такой 

бесспорной. В то же время" увеличение численного состава членов 

Организации Объединенных Наций постеnенно удлиняет список ораторов, 

и в текущем году на:м: nришлось выслушать восем:ьдесят семь выступлений. 

1 ... 

----------·· .. -··-····-··--··"··········· ...... . 
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За последние несколько лет общие прения: в Комитете отни~али в сред

нем от четырех до пяти рабочих недель. 

Следовательно" вопрос даже не в том, являются ли общие прения 

полезными или нет; все мы согласны с тем, что они достигают извест

ной цели. Поэтому мы должны поставить вопрос следующим образам: 

является ли nроведение общих пренmi на:1более целесообразным спо

собом расходования имеющегося в нашем расnоряжении ограниченного 

времени; одним словом, являютс.fi ли общие поения наищrчШ"АМ способом 
~ . -

разработки руководящих прин~Аnов~ которые могли бы помочь развиваю-

щимел странам в их борьбе за разв~тие. СущестЕует еще одно доnол

нительное соображение. Общие прения, пр·:шсходяrtие на пленарных 

заседаниях Генеральной Ассамблеи, охватывают все более широкий круг 

основных точек зрения дсJ!егаций в области экономических и социаль

ных проблем, включая вопросы развития, движ.зю1я каnитала и торгов

ли. В сущности, оба ЦикJiа общих nр~пий уже в значительной степени 

nерекрывают друг друга. Поскольку можно ожИдать, что, в связи с 

nовышением интереса к воnросам развития, числь зая~лений по этим 

воnросам на nленарных заседаниях будет в дальнейшем еще увеличивать

ся, это дублирование будет становиться все более я:впым. В соответ

ствии с :этим в будущем может считаться вполне уместным делать заяв

ления общего хара..'"1:тера ··по вопросам эк::жомическо:й nолитики также и 

* на nленарных заседаниях Генеральной Ассамблеи . 
При любом изменении методов нашей работы основное значение 

имеет составление nовестки дня и оnределение сферы вопросов, nере

даваемых на рассмотрение :Комитета. · Разумеется::, это выходит за пре

делы нашей комnетенции; тем не менее, я думаю:, что ГенGралъный 

Секретарь, nравительства и Генеральный Ii:ОМитет генеральной Ассамблеи 

* :Кроме того, общие nрения на nленарных.заседаниях заnисываются сте-

награФически и в этом виде могут, разумеется, быть nолностью 
учтены членами Второго комитета. 

; ... 
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могут пожелать озР.акомитъся с нашей точкой зрения nо.этqму вопросу и 

принять ее в со-Jбражение. Я думаю, что большинство членов Комите

та, принимавших участие Б наших дискуссиях в. течение нес:ко.:.rьких 

последних лет, согласятся с тем, что почти все наше рабочее время 

занимали воnросы экономического развития, т.е. что :э сущности у 

нас не хватало времени на r;сестороннс~е рассмотрение многочисленных 

проблем, подпадающих под эту общу-ю рубрику. Эти проблем::,I экономи

ческого развития настолько сложны и :nиро:к:и, и их прю.юе отношеFJие 

к центральным мировым проблема~.r настолько очевидно, что у нас про

сто не б.:,r,ч:о времени заняться многими другими вJпросами, как бы они 

ни были :важны. 

Если мы признаем этот Факт, то мы должны будем также признать, 

что наша повестка дня в которой, из года в год, экономичес~ое 

развитие слаборазвитых стран являлось лишь одним из нескольких 

пунктов - не может служить достаточно конкретной основой для на-

шей работы. Это все равно, как если бы на повестке дня: Первого коми

тета Фигурировал вопрос такого общего характера, как, скажем, "по

литические проблемы 11 • Это вопрос слишком общий, и, в сущности говоря., 

под него можно подогнать почти каждый проект резолюции. Воэникает 

вопрос, не лучше ли было бы за!Jенить этот, если можно так выразить

ся, 11 всеобъемлющий" вопрос рядом :к:онкретннх вопросов с целью сосре

доточения внимания на тех аспектах эR:ономического развития разви:ваю

щихся стран, которые, по мнению государств-членов Оргавизащш, боль

ше всего нуждаются в немедленном рассмотрении, :как эт,) делалось 

до сих пор путем выделения подпунктов общего пункта, касающегося 

nроблемы развития. 

Я могу ошибаться, но мне кажется, что критические замечания, 

касавшиеся некоторых предложений процедурного характера, сделанных 

мною в начале текущей сесс~ш, были направлены на то, чтобы сделать 

работу нашего Комитета более конкретной, с тем чтобы дать Комитету 

возможность переходить методичным образом от одного вопроса к 

1 . .. 
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другому. Если в нашем расnоряжении будет больше вреыени, что возмож

но при отказе от общих nрений, и наша повестка дня будет состоять 

из ограниченного числа r-сонкретных вопросов, то мы с::\южет занять-

ся нашей работой менее поспешно и рассматриЕать вопросы в порядке 

их последовательности, а не при таком ограниченном времени, что 

во многих случаях от общ>1х замечаний, которые делегации хотели 

бы сделать, приходится отн:азыв<J.ться дJIЯ п:Jдробного обсуждения самих 

nредложений, или эти замечания не пол;у-чают дслжЕого внимания. 

1 . .. 
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Можгт также возникнуть воnрос, желательно ли для нас ввиду 

срочности экономических и финансовых :вопросов, стоящих перед Коми

тетом, браться за разрешение ·тесно связанных с этим вопросов социаль

ного развития·. Хотя эти вопросы обычно передаюте-я на рассмотрение . ·, -

Третьего комитета., за последнее время бывали случаи отклонения от 

этой практики, и рассмотрение этих воn:росов оr~аз:ывалось довольно 

ПрОДОЛЖИТеЛЬНЪIМ И ОТНИМаЛО МНОГО . ВреМеНИ 1 lCOTOpOe ДОЛj:СНО . бЫЛО. быть 
лосвящGно рассмотрению важных экономичесr<:их воnросов. Вряд ли. можно 

сомневаться. в том, что один Iсомитет не J~~~:ожст I~ак следует сnравиться 

с многочисленн11ми воnросами э:::'\ономичесri:ого и социалыrого развития и 

что существующий nорядок лередачи э!~Ьiюм-vi~есi'.:ИХ воnросов.· Второму ко
митету, а соцИальных - Третьему ко~тету, хотя и вызывает некоторые 

' ' 
явные затруднения, по-видимому все же является наи~JЧШИМ компромис-

сным решением. 

Я считаю желательньn.l[, ка~ я 'уже говорил, чтобы наша повестка 

дня состояла из несколью1х пунктов,· каждый из которых относился бы 

к конкретным вопросам. · Б начале каЖдой сессии Комитет утверждает 

расnисание с ~азанием приблизительного числа заседаний, которые он 

намеревается посвятить каждому из этих nунктов, как для замечаний 

общего характера, так и для конкретнqго обсуждения относлщихся к 

данному пункту предложений. Такому именно П?РЯдку и следуют другие 

комитеты Ассамбле:.-1 •. 

Конечно, доклад Э~оном:ического и Социального Совета должен быть 

оставлен как отдельный пункт nовестки дня,и это обеспечит достаточную 

гибiсость длЯ рассмотрения затронутых в нем вопросов, которые не вклю

чены в повест:rсу днл, как отдельные е.е лунктц. Наnример, в этом году 

nроекты резолюций о Конференции Организ~ции.Объединенных Наций.по 

волросам торгозли и развития и резолюции 9 растирении сессионных 
комитетов Экономического и Социального Совета были представлены по 

этому nункту rrовест~и дня. 

1 . .. 
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При тю~ой nостановr;:е дела необходимо nостараться распределить 

nункты nовестки дня в та~ом порядке, в каком делегации желают их 

обсуждать. Предварительное установлен~rе такого порядка может быть 

nроделано Генеральным Секретарем при состаJЗJrении им nредварительной 

повестки дня. Комитет, естественно, оставит за собой право менять --
порядоr: рассмотрения вопросов, учитывая их срочность и время, тре

бующееся дл.я делегаций для подготовки :к :их обсуждению и для внесения 

nроектов резолюцщй. 

Однако одна из целей такого нового подхода заключается в том, 

б о б <.> 
что ы устранить задер)Х.:.КИ, выз:ы:ваемые недостаточнои за JтагоDременнои 

nодготов:i:-<.:ой. Посr-(ольку делега;:э;ии будут уже заранее и:мет:ь ясное 

представление о большинстве вопросов~ которые б"Jrдут обсуждаться:~ 

они смогут .явиться на от:::срытие сессии достаточно подготовленными~ 

чтобы nриступить без эадерда-::и к рассмотрению большинства этих кон

кретных вопросов и nредставить, если возможно, уже готовыз тен:сты 

nроеr~тов резолюций. Едва ли можно nреувеличить значение этих пред

варительных подготовлений, которые в известной степени уже nрово

дятся. 

* 
* * 

Разрешите мне подвести итог всему сказанному и более конкретно 

изложить мои предложения. 

Во-первых, я nредлагаю отменить общие nрения во Втором комите

те. Заявления об экономической политике буr;,ут делаться в ходе об

щих прений Генеральной Ассамблеи на пленарных заседаниях, на кото

рых многие делегации уже выступают с эти1V..и общим;1 заяв.лени.?.:ми, не

медленно выnускающимис.r:: в виде стенографич.эских отчетов. 

Во-втоR_ых, я nредлагаю, чтобы повестка дня была составлена 

таким образом, чтобы можно было избежать общих вопросов и сосредо

точить все внимание на кош~ретных. Обязательным nунктом nовесТI~и 

дня, имеющим шир01шй охват, nо-nрежнему останется 11 Доклад Экономи

ческого и Социального Совета", что обесnечит необходимую гибкость. 

1 . .. 
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ЛоЕестка дня, конечно, будет всегда включать пунrет, охваты:вающиtt 

оператvшные прсграМJv:ы Организации Объэ.z:;;иненных. На.Ц:i-!Й • 

. . В~·третъих, я предлагаю попытаться распределять пу:·п.~ты повестzа1 
.. --~-----·-· . 

дня в . таRом порядке, :в I~ai~oм" по всей вероятности, они будут рq.с

сматриваться Комитетом:, с те:м: чтобы Ком::итет Б начале Iсаждо:1 сессии 

о.к:онча тельно устанавливал порsщо:к: рассмотрения вопросов. 

В-четверты~ я пгедлагаю, чтоб:,! :Комитэт nри организации cвoetl 

работы предварительно наметил, сколь:~о эаседг.ний он хочет nосв.:Iтить 

каждому находящемуся на его рассмотрении пуr:к,:rу_, и уста:но.зил сроки 

nредставления предложений. 

В~~~, я nредлагаю, ч·.собя nроекты резолю~ий, не относящиесл 

к конкретным вопросам и вносимые по пункту, оза:rлг.влзю::ому 11 до!~л:::.д 

Экономичесi\:ого и Социального Со:зета'', рассматривг.лись обычно под 

конец сессии, чтобы дать делегациям достаточно времени озн::з..ксмит~ся 

с соответствующими вопросами. 

В-шесты~, я предлагаю, чтобы Генеральный ко:w.итет Генеральной 

Ассамблеи уделил особое внимание распределению пунктов повестки дня 

между Вторым и Третьим комитетами, принимая во внимапие.t что эконо

мичеСI~ие разделы доклада Экономического и Социального Совета пере

даются на рассмотрение Второго комитета, а разделы, относящиесл IC 

социальным вопросам и волросам о правах чело:эека, ... Третье11ду коми

тету~ и учитывая время_, необходимое для надлежащего рассмотрения 

преимущественно "экономических'' :вопросов. 

* * * 

В заключение, я; считаю необходю/IЫМ раз1:яснить, что своими 

соображениями и предложениями, которые я толы:~о что высказа.u в Ко

митете, я хотел наnравить ваши :м:ысли в этом направлении, вызвать 

вас на замечания, даже если они будут критические. Я надеюсь, что 

вы, так же как и я., без всякого стеснения искренпе выскажете с:зою 

1 ... 
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точку зрения о том, как мы можем ул~тчшить на будущее :методы работы. 

Я говорю это, пото1~ что я твердо вер~ в то, что искренн~я и кон

структивная критш~а не только являе·.r·ся: привилегией, но и обязанностью 

тех, кто считает, что международное сотрудничество через Организацию 

Объединенных Наций служит наилучшим способом раэретения актуальных 

мировых проблем. Цель мо:1х rrредло~:кений за~лючается в том, чтобы 

дать толчок, который - п:гrем пересмотра ыаших ыетодов рз.боты -
позволит Второму комитету на своих будущих ceccиsrx лучn:с соср-едото

чивать внимание на главных и наиболее существенЕЫХ вопросах. Я счи .... 
таю, что это может быть достит-·нуто, если будут приняты выmеизложеныые 

предложэния. 

.,..._'} __ _ 

1 
/ 


